

Edición N° 156

AÑO 2021



UNIVERSIDAD MILITAR
NUEVA GRANADA



Agencia

Comunicaciones y prensa

Boletín Virtual

SOMOS

NEOGRANADINOS

Compromiso granadino con la excelencia

!La Universidad que todos queremos!

FOTOS DE LA SEMANA

Inauguración de la Plazoleta de los Profesores, en el Campus Nueva Granada de Cajicá con motivo del trigésimo noveno aniversario de la Universidad Militar Nueva Granada.



LA UNIVERSIDAD MILITAR NUEVA GRANADA CELEBRÓ SUS 39 AÑOS

Con la ceremonia de imposición de las medallas al mérito universitario, La Universidad Militar Nueva Granada (UMNG) dio inicio el 23 de julio, en el Campus Nueva Granada, a la jornada de celebración de su 39 aniversario.

De esta manera, las medallas de la categoría Gran Cruz fueron concedidas al Ministerio de Educación Nacional y al Comando General de las Fuerzas Militares, así como al mayor general Carlos Iván Moreno Ojeda, segundo comandante del Ejército Nacional; a Fernando Cantor Rincón, docente investigador de la Facultad de Ciencias Básicas y Aplicadas, y a Fabio Hernán Ramírez Rodríguez, alcalde del municipio de Cajicá, mientras que las medallas de las categorías Mérito Académico y Servicios a la Institución fueron otorgadas, respectivamente, a unos destacados docentes y a un grupo de funcionarios públicos.

«Con denodado esfuerzo, por años, las nuevas generaciones de militares vinieron dando forma a lo que hoy la institucionalidad castrense considera como su baluarte institucional y su “alma mater”», manifestó al término de dicha ceremonia el brigadier general Luis Fernando Puentes Torres, rector de la UMNG.

Posteriormente, los directivos de la institución y los invitados especiales asistieron a la primera edición de la entrega de la distinción Homenaje a Toda una Vida Dedicada a la Docencia Neogranadina, de la que fueron acreedores Alfonso Ortega Cárdenas, José Bernardo Afanador Plata, Ramiro Lisandro Prieto Serrano, Esperanza Fajardo Bonilla y el brigadier general Augusto Pradilla Giraldo, maestros neogranadinos que han dedicado gran parte de su vida al servicio docente en la UMNG.

A continuación, se inauguró la Plazoleta de los Profesores y se realizó la entrega de la réplica de la escultura «Los portadores de la antorcha», de Anna Hyatt Huntington, que simboliza la transmisión del conocimiento entre generaciones. El programa del día culminó con un recorrido por las instalaciones del Campus y con un concierto ofrecido por la Banda Sinfónica de Cajicá.

De esta manera, la UMNG conmemoró sus casi cuarenta años de excelencia académica al servicio del progreso educativo del Sector Defensa y la sociedad colombiana en general.



¿CÓMO ENFRENTAR EL FENÓMENO DE LA INNOVACIÓN DISRUPTIVA Y LA TRANSFORMACIÓN DIGITAL EN LAS INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN SUPERIOR?



Por invitación de la Facultad de Relaciones Internacionales, Estrategia y Seguridad de la sede Campus Nueva Granada, Germán Cortés Laso, ingeniero de sistemas con especialización en Innovación y Desarrollo de Negocios, de la Universidad Externado de Colombia, y quien actualmente se desempeña como director de desarrollo de negocios en la firma Improway SAS, dictó la conferencia «¿Cómo enfrentar el fenómeno de la innovación disruptiva y la transformación digital en las instituciones de educación superior?», evento desarrollado el pasado 23 de julio por el canal de YouTube del aula máxima de la Universidad Militar Nueva Granada (UMNG).

Denisse Grandas, decana de la Facultad y quien actuó como moderadora, explicó que la innovación disruptiva es un concepto que no es común en las instituciones de educación superior (IES), porque durante decenios se ha asumido que la industria de la educación superior ha sido estable; así mismo, se ha considerado que, frente a toda la transformación digital, la innovación de las tecnologías de la información y de las comunicaciones se ha venido impulsando con mayor fuerza por el nuevo contexto de la pandemia y la virtualidad.

En su exposición, el ingeniero Cortés indicó que toda IES debe tener en cuenta los factores externos que influyen en la educación superior, como los políticos —la disminución de la inversión oficial, la politización de la educación superior y las acreditaciones—, los económicos —costo de

la educación superior, futuro del trabajo de las competencias, economía basada en innovación y acceso a la financiación—, los sociales —cambios demográficos, acceso y equidad, valor de la educación superior, salud mental—, los ambientales —cambio climático, desastres naturales y pandemias—, los tecnológicos —inteligencia artificial y «machine learning», ambientes digitales de aprendizaje y aprendizaje adaptativo— y los relacionados con la educación superior —cambios en la población estudiantil, educación en línea, disminución y aumento de los precios de las matrículas—.

Los invitamos a conocer más de la conferencia en el canal del aula máxima de la UMNG, en el siguiente enlace: <https://www.youtube.com/watch?v=KnEsv554zT0>.

CONFERENCIA

«RETOS DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA EN EL SIGLO XXI»



Mauricio González Cuervo, abogado y exmagistrado de la Corte Constitucional, ofreció el pasado 22 de julio la conferencia «Retos de la Constitución Política en el siglo XXI», organizada por la Facultad de Derecho, sede Campus Nueva Granada, y transmitida por el canal de YouTube del aula máxima de la Universidad Militar Nueva Granada (UMNG).

La conferencia, enmarcada en los treinta años de la Constitución de Colombia, abordó los logros que se han obtenido y el proceso de aplicación de esta durante los últimos tres decenios. En este espacio académico, el exmagistrado González señaló que es una Constitución humanista, orientada según el concepto de dignidad humana y del trabajo; que tiene una carga de derechos, y que es amplia, contemporánea y generosa, porque considera que, justamente, estos derechos son el instrumento y la garantía para la realización humana, a nivel individual y colectivo, y para la protección del medioambiente y del futuro de las próximas generaciones. También agregó que, a la luz de una gran Constitución, se debe proponer su revisión en aquellos aspectos que no estén funcionando debidamente, pero que esto no se debe hacer mediante reformas episódicas, sino por medio de un ejercicio constituyente que integral y coherentemente realice esa tarea.

A este respecto, complementó el conferencista, la Constitución de 1991 no se basó en una constituyente limitada, pues no estaba regulada en la carta magna, pero hoy la Constitución indica que la asamblea constituyente que se llegue a convocar debe ceñirse a los límites temáticos que le imponga el pueblo en la consulta popular previa a su convocatoria.

La conferencia completa está disponible en el canal de YouTube de la UMNG, en el enlace <https://www.youtube.com/watch?v=VfwsLO-0QXIA&t=11s>, donde se puede ver un balance de los logros de la Constitución colombiana.

PRIMER FORO SOBRE LA MUJER NEOGRANADINA, ORGANIZADO POR EL IEGAP



Martha Beatriz Tovar Zambrano

Con el ánimo de exaltar la labor de la mujer neogranadina, y como un reconocimiento a la manera en que su labor, su empoderamiento y su vocación de servicio han dejado huella en el desarrollo de la nación, el Instituto de Estudios Geoestratégicos y Asuntos Políticos (Iegap) realizó el primer foro Mujer Neogranadina, Orgullo del País, transmitido por la plataforma virtual de YouTube de la Universidad Militar Nueva Granada (UMNG) el pasado 22 de julio a las ocho de la mañana.

El evento, que formó parte integral de los diversos actos programados con ocasión del 39.º aniversario de la UMNG como universidad y se inscribió en el marco del Programa Rectoral 2019-2023, se realizó en la modalidad virtual y las invitadas abordaron aspectos relacionados con el empoderamiento de las mujeres y su papel en la formación integral de los ciudadanos y

el desarrollo de la sociedad colombiana, principalmente.

Para su realización, el programa fue dividido en cuatro actos, seguidos uno tras otro, que empezaron con las palabras del BG (RA) Luis Fernando Puentes Torres, rector de esta casa de estudios, que en su mensaje indicó que este tipo de espacios académicos permiten resaltar la labor de quienes se destacan, en este caso, la que las mujeres orgullosamente neogranadinas adelantan en los más diversos campos.

A lo largo de las casi cinco horas de duración del evento, se enaltecieron los aportes de cada una de las invitadas y su agradecimiento por su contribución al país. En el siguiente enlace pueden seguir el desarrollo de este espacio académico: <https://www.youtube.com/watch?v=52eUZHly1pw>.

«DUELO, ¿CUÁNDO DECIR ADIÓS?», SEGUNDA PARTE DEL PROGRAMA DEL CONSULTORIO DE PSICOLOGÍA



La audiencia del programa «De mentes abiertas» solicitó con insistencia la realización de un segundo programa sobre el tema del duelo, transmitido el pasado miércoles 21 de julio en su habitual horario de las diez de la mañana, que, además del equipo del Consultorio de Psicología, contó con la participación, desde México, del Dr. Óscar Obregón, psicólogo especialista en tanatología, hipnosis y desarrollo humano.

El desarrollo de este tema permitió tener un mejor conocimiento científico de lo que es la

muerte, su significado y su aceptación, puesto que es inevitable; sin embargo, el dolor sí puede ser opcional, ya que depende del tipo de creencia que una persona tenga.

Respecto a los duelos, existen unos consejos que pueden ponerse en práctica en estos dolorosos momentos y que es posible consultar mediante el siguiente enlace de esta emisión: <https://www.facebook.com/umnradio/videos/4305519792801344>.

«EN LA RUTA DE LA EXCELENCIA» SE SUMÓ A LA CELEBRACIÓN DE LOS 39 AÑOS DE LA UMNG

UMNG: 39 años en la ruta de la excelencia

Programa radial: *en la ruta de la excelencia*

Viernes 23 de julio, 12:00 m.

Cr. (RA) Diego Gantiva.
Asesor Académico de la Universidad Militar Nueva Granada (UMNG)

Dr. Sergio Trujillo.
Decano de la Facultad de Derecho, Campus Nueva Granada, UMNG

Dr. Jorge Rivadeneira.
Jefe de la Oficina de Acreditación Institucional, UMNG

Estamos en la **ruta** de la excelencia.

UMNG RADIO | LIVE | Soy Más | Acreditada

¡La Universidad que todos queremos!

El coronel Diego Gantiva, asesor académico de la Universidad Militar Nueva Granada (UMNG); Sergio Trujillo, decano de la Facultad de Derecho del Campus Nueva Granada, y Jorge Rivadeneira, jefe de la Oficina de Acreditación Institucional, fueron los invitados a la edición especial del programa «En la ruta de la excelencia» del 23 de julio, dedicada a celebrar, junto con todos los demás medios de comunicación y dependencias de la UMNG, el 39 aniversario de la institución.

A lo largo del programa, los invitados hicieron, con base en sus experiencias como miembros de la comunidad neogranadina y en sus respectivas

trayectorias profesionales, un recorrido por los casi cuarenta años de la UMNG. De esta forma, la audiencia conoció aspectos relevantes acerca de la normativa en la que, desde sus orígenes, se ha fundamentado y fortalecido nuestra «alma mater» y de la que forman parte la Constitución de 1991 y la Ley 30 de 1992.

Una vez presentados estos antecedentes, en los que se consagran principios como el de la autonomía universitaria, que forma parte integral del carácter de la UMNG como institución de educación superior que sirve de puente entre los estamentos militares y el sector académico, los

participantes ofrecieron un panorama de las circunstancias históricas en las que se ha enmarcado el desarrollo de la Universidad y que han contribuido a su permanente evolución, en respuesta a las necesidades del país.

Además, se abordaron diversos detalles sobre las características particulares de la estructura orgánica y el funcionamiento de la UMNG, así como sobre algunos hitos de su historia, como la obtención, hace seis años y por primera vez, de la acreditación institucional de alta calidad otorgada por el Ministerio de Educación Nacional. El pro-

grama finalizó con el testimonio que el Dr. Trujillo dio acerca de su larga experiencia en la Universidad, desde que era estudiante hasta su actual posición como decano, y con un video alusivo a su trabajo como docente, que a su vez rinde homenaje a la labor de todos los profesores neogranadinos.

Los invitamos a ver, en el enlace <https://www.facebook.com/umngradio/videos/207095714555332>, esta edición especial de «En la ruta de la excelencia», conmemorativa de los 39 años de la UMNG.



PROGRÁMATE



ESCRITURA DE GUIONES PARA CINE

Este Taller desarrolla y potencia las aptitudes, deseos y sueños para aprender a escribir un guión audiovisual, herramienta necesaria para complementar muchas actividades en el cotidiano vivir.

Plataformas: Google Meet - Google Classroom

Horario: se define con los inscritos.

Informes e inscripciones: mario.calderon@unimilitar.edu.co

El arte y la cultura del Campus a tu Casa

No es necesario tener conocimientos previos.

Invita: Área artística y cultural campus



TALLERES DE SALSA INTERMEDIA, SON CUBANO Y MERENGUE

En este taller los participantes aprenderán pasos de nivel intermedio en salsa clásica, también aprenderán los pasos básicos y matices rítmicos que caracterizan el son cubano y se aprenderán los movimientos básicos del merengue dominicano.

Plataformas: zoom y YouTube

Horario: sábados de 1:00 a 4:00 p. m.

Informes e inscripciones: adonay.palacios@unimilitar.edu.co

El arte y la cultura del Campus a tu Casa

No es necesario tener conocimientos previos.

Invita: Área artística y cultural campus



LO MÁS VISTO

Universidad Militar Nueva Granada
Publicado por Felipe Prieto · 25 de julio a las 08:19 ·

Hoy es un día para concientizarnos sobre los estereotipos y los prejuicios que pesan sobre las afrodescendientes. #DiaDeLaMujerAfro.

2.095 Personas alcanzadas 29 Interacciones ↑ +1,1x promedio Puntuación de distribución

16 1 vez compartido

Universidad Militar Nueva Granada
Publicado por Albert Giovanni Garay Rodriguez · 24 de julio a las 19:57 ·

"Homenaje a toda una vida dedicada a la docencia Neogranadina"

#aniversario39añosumng
#aniversarioumg39años
#LaUqueTodosQueremos

29.012 Personas alcanzadas 3.499 Interacciones

Universidad Militar Nueva Granada
Publicado por Felipe Prieto · 23 de julio a las 12:41 ·

Recorrido por las instalaciones nuestra sede Campus Nueva Granada, realizado por nuestros directivos y diferentes personalidades.

#aniversario39añosumng

8.229 Personas alcanzadas 411 Interacciones

155 3 comentarios 10 veces compartido

Me gusta Comentar Compartir

Más relevantes ▾

Universidad Militar Nueva Granada
Publicado por Felipe Prieto · 25 de julio a las 10:00 ·

Oremos en familia. #LaUqueTodosQueremos

Llega a más personas con este video
Promociona tu video para llegar a 981 personas al día por \$26.432.

2.044 Personas alcanzadas 145 Interacciones

Síguenos en



/lamilitar



@lamilitar



unimilitar



UMNG



UMNG



umngradio

www.umng.edu.co

División de Comunicaciones, Publicaciones y Mercadeo

Teléfono: 6500 000 Ext. 1110-1112

Email : comunicaciones@unimilitar.edu.co

Copyright © Universidad Militar Nueva Granada, All rights reserved.

VIGILADO MINEDUCACIÓN